



LOS SITIOS

Martes 16 de agosto de 1949

Gerona - Año VII - Núm. 2137

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

Hace una niña con el corazón desplazado

Lorca, 15. — En el barrio de San Cristóbal ha nacido una niña con el corazón desplazado de su sitio. La viscera cardíaca se encuentra en el hueco epigástrico, inmediatamente debajo de la piel, permitiendo hablarla y notándose a simple vista sus latidos. Los médicos no confían en que pueda vivir mucho tiempo. — Efe.

Sensacional golpe de Estado en Siria

Zeim ha sido ejecutado y sustituido por el coronel Hinnani

El cambio de régimen ha producido gran consternación en el mundo árabe

Damasco, 14 (urgente). — El general Zeim, ex jefe del Estado Mayor del Ejército que hace cuatro meses se apoderó del poder, ha sido derrocado por los oficiales que le ayudaron entonces a derribar al Gobierno del presidente Shukri el Kouwaty.

La nueva revolución militar está dirigida por el coronel Sami el Hinnani, quien ha anunciado que Zeim y Bazari han sido detenidos, juzgados y ejecutados a primera hora de hoy en la cárcel de Mezze, a 16 kilómetros de Damasco, según anuncia la United Press.

El Hinnani ha declarado que ocupará el poder solamente el tiempo suficiente para que los políticos vuelvan al Gobierno y los militares se retiren de la política.

En fuentes bien informadas se dice que ello no quiere decir que el antiguo Gobierno de Kouwaty vuelva a restablecerse. — Efe.

UN COMUNICADO OFICIAL

Damasco, 14. — Un comunicado oficial dice que un Consejo militar, formado por diez jefes del Ejército, presidido por Kallas, ha juzgado, declarándose convictos, a los dos dirigentes del Gobierno, Zeim y Barasi, en la cárcel de Mezze.

Se añade en el comunicado que fueron condenados a muerte y ejecutados inmediatamente.

Se tiene entendido que Zeim y Barasi fueron fusilados una hora después de su detención.

Se añade en el parte oficial que el nuevo Consejo gobernará en Siria sólo provisionalmente. Dice, también, que el golpe de Estado ha sido necesario debido a las leyes ilegales y dictatoriales de Zeim, que restringían las libertades personales y que Zeim había falsificado los resultados de las elecciones del mes pasado, cuando resultó nombrado Presidente y Barasi primer ministro.

Añade el comunicado que la política económica de Zeim "había disipado los fondos de la nación" y que su Gobierno no trató de conseguir la tregua del primer golpe de Estado. El Ejército sirio, en general, no estaba satisfecho con la tregua con Israel.

Zeim y Barasi fueron detenidos en sus domicilios a las tres de esta madrugada.

El grupo que fué a detener al presidente Husni Zeim se abrió paso al interior de su residencia a viva fuerza, en lucha con los guardias de corps de aquél.

Rusia no aceleró la derrota del Japón

Nueva York, 15. — El general Eichelberger, que mandó al Octavo Ejército norteamericano en el Pacífico, ha declarado que la entrada de Rusia en la guerra contra el Japón no adelantó ni una hora la rendición de los nipones. Acusó a los rusos de que, faltando a lo pactado, en lugar de destruir las armas ocupadas a los japoneses, se las suministraron a los comunistas chinos. — Efe.

El jefe del Gobierno, Barasi, pasaba el fin de semana en Falouga, en El Líbano, y unos militares sirios fueron a buscarlo con el pretexto de que lo llamaba inmediatamente junto a sí Husni Zeim. Los siguió, y directamente lo llevaron a la cárcel de Mosse, donde fué juzgado y ejecutado sin pérdida de tiempo.

El jefe del alzamiento, coronel coronel Hinnani, que como Zeim es natural de Alepo, ha afirmado nuevamente que su único objeto ha sido salvar al país de la tiranía de Zeim y devolver al Ejército a su exclusiva misión de defender la patria. — Efe.

ATASSI FORMARÁ NUEVO GOBIERNO

Damasco, 15. — La decisión de encargar a Hashen Atassi, ex presidente de la República siria de formar Gobierno fué tomada en una reunión semiparlamentaria celebrada poco antes de medianoche en el ministerio de Defensa.

El coronel Hinnani y el general Abdulla Afti, ministro de Defensa, eran los únicos militares que había en la reunión. — Efe.

YA ESTA FORMADO

Damasco, 15 (urgente). — El nuevo Gabinete sirio es el siguiente: primer ministro, Asham el Atassi; Hacienda, Khaled el Azam; Interior, Rushdi Henhia; Asuntos Exteriores, Hazem el Koodey; Economía nacional, Faydi el Attassay; Justicia y Sanidad, Sami Kabbar; Agricultura, Akaham el Hurani; Educación, Uchel Afta; Defensa Nacional, general Abdullah Afti; Obras Públicas, Eldin Jabry; ministros sin cartera: Adel Azmi y Fathalah Askun.

El coronel Hinnani ha firmado el decreto de constitución de este Gobierno en su calidad de "comandante en jefe del Ejército sirio". — Efe.

REHABILITACION DE LOS DESTITUIDOS O ENCARCELADOS POR ZAIM

Damasco, 15. — En una de sus proclamas a la nación, el coronel Hinnani ha invitado a los políticos destituidos o encarcelados durante el régimen del coronel Zeim a que participen en las conversaciones para permitir tenga efectividad el cambio de escena política. — Efe.

REYERTAS CIVILES Y DESORDENES EN DAMASCO

Londres, 15. — Veintidós personas resultaron muertas en el choque que se produjo frente al palacio presidencial de Damasco entre partidarios del nuevo régimen y la guardia personal del presidente Zeim, que ha sido ejecutado, según comunican desde Damasco a la agencia United Press. — Efe.

LA LIGA ARABE APLAZA SU REUNION

Alejadria, 15. — El jefe del Gobierno egipcio, Hussein Erry Baha ha declarado, después de una reunión del Gabinete que la comisión política de la Liga Arabe aplazará su reunión convocada para el sábado, hasta que la situación en Siria se haya aclarado.

Añadió que se había enterado de los acontecimientos en dicho país por la "radio" y que estudió

la nueva situación con sus colegas del Gobierno. — Efe.

DUELO EN EL PALACIO REAL EGIPCIO

El Cairo, 15. — Oficialmente se anuncia que el rey Faruk de Egipto ha ordenado que se guarde duelo durante tres días en el palacio real por la muerte del presidente de Siria, coronel Husni Zeim.

Se recuerda que Zeim visitó por última vez la capital de Egipto el pasado 23 de abril y que celebró una conferencia con el rey Faruk. — Efe.

CONSTERNACION EN EL MUNDO ARABE

Damasco, 15. — El golpe de Estado en Siria ha causado gran consternación en el mundo árabe.

Inmediatamente se ha iniciado una serie de conferencias urgentes entre los miembros de la Liga Arabe, de la que forman parte siete países árabes. — Efe.

PROBABLE SUSPENSIÓN DE LA REUNION JUDEO-SIRIA

Telaviv, 15. — La reunión de la comisión de armisticio judeo-siria que debía celebrarse el martes bajo la presidencia del general Bradley, jefe de Estado Mayor de las Naciones Unidas, será suspendida, probablemente, como resultado de los acontecimientos políticos en Siria, según comunica la agencia Reuter. — Efe.

Negociará con España la zona occidental alemana

Frankfort, 15. — Los Bancos de las zonas occidentales de Alemania han sido autorizados por el Banco de los Estados alemanes a abrir cuentas en los establecimientos de crédito españoles que, de momento, serán depositarios de las divisas obtenidas por Alemania como producto de exportaciones. — Efe.

Exposición del Santo Sudario

Se efectuará en Roma en el Año Santo

Roma, 15. — En un cofre de plata, y en la Capilla Real de Turin, se guarda — como es sabido — el lienzo, manchado de sangre, que, según la tradición, fué sudario del cuerpo del Redentor. "El Europeo", de Milán, se pregunta en un reportaje sobre la santa reliquia si ésta será expuesta a la devoción de los peregrinos del Año Santo.

La decisión corresponde a Humberto de Saboya, propietario de la reliquia por herencia que viene de cinco siglos atrás.

En las dos últimas ocasiones

Regresa el capitán general de Cataluña

Santa Cruz de Tenerife, 15. — A bordo del "Explorador Iradier" ha emprendido viaje a la Península el Capitán general de Cataluña, don José Solchaga, a quien acompaña su hermano Joaquín.

En el muelle fué despedido por el Capitán general del archipiélago y demás jefes y oficiales.

Alemania se inclina hacia la derecha

Los cristiano-demócratas, vencedores netos de la contienda electoral

Han sido derrotados destacados candidatos comunistas

Frankfort, 15. — La participación electoral ha sido mucho mayor de lo que se pensaba. Hacen, no obstante, excepción a esa tendencia las zonas agrícolas de Baviera y las localidades del Ruhr en que se han realizado desmantelamientos de fábricas. — Efe.

LOS COMUNISTAS INTENTARON PERTURBAR EL ORDEN

Frankfort, 15. — No ha tenido consecuencias, comunican de Lübeck, un intento comunista de producir disturbios durante la votación en una localidad próxima a la frontera de la zona soviética. Los comunistas corrieron la voz de que unidades del ejército soviético se disponían a "intervenir" las elecciones. — Efe.

RETRATOS DE HITLER

Heidelberg (Zona de ocupación norteamericana), 15. — Retratos de Hitler, que están prohibidos por las leyes de ocupación aliada, han hecho su aparición durante las elecciones en las paredes de Heidelberg. No se trataba, con todo, de propaganda nacionalsocialista, sino antisocialista, a la vez que antihitlerista. Junto al Führer, en un cartel, aparece el jefe socialdemócrata, Schumacher, los dos en actitud oratoria. El pie del cartel reza: "¿Veis alguna diferencia?" — Efe.

HA VOTADO EL 78,5 POR 100

Frankfort del Main, 15. — Acerca de las elecciones generales celebradas ayer en Alemania occidental, la agencia United Press dice que han votado aproximadamente unos 25 millones de personas, es decir, el 78,5 por ciento del censo electoral.

Añade que puede decirse ya que la población alemana se ha inclinado por los partidos derechistas, dando un duro golpe a los comunistas.

Dice finalmente que la población ha elegido 256 diputados derechistas de un total de 400 que tendrá la nueva Asamblea. Los izquierdistas han conseguido el resto. — Efe.

EN FRANKFORT LOS SOCIALDEMOCRATAS VAN EN CABEZA

Frankfort del Main, 15. — Los socialdemócratas van en cabeza en los resultados de las elecciones celebradas ayer, correspondientes al distrito electoral de Frankfort del Main. — Efe.

EN TOTAL VENCEN LOS CRISTIANODEMOCRATAS

Frankfort del Main, 15. — Según el recuento de votos efectuado a la una de la madrugada, los cristiano-demócratas iban en cabeza en los resultados de las elecciones del domingo.

A dicha hora los resultados eran los siguientes: Cristianodemócratas, 1.938.000 votos; socialdemócratas, 1.458.000; comunistas, 970.000; partido alemán, 783 mil; partido alemán derechista, 400.000; otros partidos, 231.000.

CIENTO DIECISIETE ESCANOS PARA LOS CRISTIANOS

Frankfort, 15. — Al terminarse el escrutinio de más de las tres cuartas partes de los votos depositados en las urnas de la Alemania occidental, los cristiano-demócratas han conquistado ciento diecisiete de los doscientos noventa y tres escaños de la Cámara de Diputados; los socialdemócratas ganaron 107; los liberales 33, los independientes 14 y los comunistas 6. — Efe.

RESULTADOS EN DORTMUND

Frankfort del Main, 15. — Los resultados de las elecciones en Dortmund, Ruhr, son los siguientes: socialdemócratas, 31.043; cristiano-demócratas, 30.572; comunistas, 6.219; partido alemán, 5.273. — Efe.

PERSONALIDADES CRISTIANAS ELEGIDAS

Frankfort del Main, 15. — Carlos Schmitth, jefe de los socialdemócratas en la Asamblea Constituyente de Bonn, ha sido elegido diputado en el distrito electoral de Mannheim, zona de ocupación norteamericana por una mayoría de más de trece mil votos.

Konrad Abenker, jefe de los cristiano-demócratas resultó elegido por una gran mayoría en Bonn, capital de la nueva república alemana occidental.

El doctor Rechart, cristiano-demócrata, jefe de la administración económica de la bizona, también ha sido elegido diputado por amplia mayoría en Hülm, zona norteamericana.

En Frankfort del Main, los socialdemócratas han ganado al obtener más de la mitad de los votos emitidos, que ascienden a ciento diez mil novecientos, es decir, el setenta y cinco por ciento del censo. — Efe.

REIMANN, DERROTADO

Frankfort del Main, 15. — El dirigente comunista, Max Reimann, ha sido derrotado en el distrito electoral de Dortmund, en el Ruhr. — Efe.

TAMBIEN HEUSS

Frankfort del Main, 15. — El

doctor Theodor Heuss, jefe del partido liberal y considerado como uno de los candidatos a la presidencia de la nueva república alemana occidental, ha sido derrotado en el distrito electoral de Stuttgart, en las elecciones de ayer, por su contrincante socialdemócrata, la señora Clara Doering. — Efe.

EL MINISTRO DE SAJONIA (ZONA SOVIETICA), DIMITE

Berlín, 15. — Erhard Hubener, ministro-residente de Sajonia-Anhalt, en la zona soviética, ha dimitido su cargo, según anuncia la agencia de información alemana autorizada por los rusos, ADN. Hubener es liberal-demócrata y hará efectiva su dimisión el día 1.º de octubre. — Efe.

ADENAUER SERA EL CANCELLER

Frankfort, 15. — La fuerte desviación hacia la derecha, casi exactamente dos tercios de los votantes garantiza un Gobierno conservador de coalición. Adenauer ha indicado ya que será el canciller. El baginete bosquejado por Adenauer es casi exclusivamente cristiano-demócrata; reservándose el puesto de Hacienda a los liberales, pero la coalición tendrá el apoyo del partido alemán y bávaro, con el fin de dar al Gobierno un margen operante de votos en la Cámara.

Uno de los rasgos de la elección es la gran subida de los liberales demócratas de Heuss, que duplica prácticamente su influencia sobre la base de los votos populares. Ello disminuye el poder socialista en el Hesse, de ocupación alemana, que queda en tercer lugar en dicho estado. También han perdido los socialdemócratas.

(Pasa a la pág. 6)

Se está construyendo el mayor dirigible del mundo

POR Y PARA LA MARINA DE GUERRA NORTeamericana

Washington, 15. — La Marina de guerra de los Estados Unidos informa que se ha iniciado la construcción del mayor dirigible no rígido que haya existido nunca. Tendrá noventa y nueve metros de longitud e irá provisto de dispositivos especiales para la lucha contra los submarinos.

Su velocidad máxima será de treinta y cinco nudos por hora. Pesa veinticinco toneladas y podrá transportar una carga de cuatro toneladas.

El valor principal del dirigible radica en su capacidad para realizar servicios de patrullas en las grandes distancias y en que podrá mantenerse prácticamente inmóvil en los lugares donde se sospeche la presencia de submarinos.

El dirigible dispondrá de dispositivos que le permitirán rebatarse en alta mar desde embarcaciones medianas y podrá transportar su autonomía aumentará considerablemente. Eo le permitirá también aumentar el lastre cuando así convenga, absorbiendo agua del mar. La barquilla del aerostato será de dos pisos. No se indica el número de personas que acompañarán a la tripulación.

Bases del VII Certamen Literario de las Congregaciones Marianas de Gerona

PREMIOS

I. Flor Natural y 1.000 pesetas, ofrecido por la Congregación Mariana, organizadora del Certamen, a la mejor poesía lírica que cante a la Inmaculada. Libre en extensión y en metro.

II. Premio del Excmo. señor Obispo sobre "El Angelus".

III. Premio del Excmo. señor Gobernador Civil (500 pesetas) a la mejor composición poética sobre un milagro de la Virgen inspirándose en un asunto de Berceo.

IV. Premio del Excmo. señor Gobernador Militar (un objeto artístico) al tema "María y la Reconquista Española" (verso).

V. Premio del Excmo. Ayuntamiento (500 pesetas) al mejor trabajo en prosa que narre alguna tradición mariana gerundense.

VI. Premio de la Excm. Diputación provincial (500 pesetas) a la mejor monografía histórica que trate de un Santuario Mariano de la provincia. Exceptuando los de los Angeles, Nuestra Señora del Mont, Nuestra Señora del Roure, el del Collé y el de Montgrony.

VII. Premio de la Cámara de la Propiedad Urbana (500 pesetas) al tema en prosa: "El espíritu religioso en la vida ciudadana medieval".

VIII. Premio de la Cámara de Comercio (500 pesetas) al tema en prosa: "Monografía de un Gremio gerundense que tuviera por Patrona la Virgen María".

Los actos celebrados en honor de P. Prat, S. J.

(Viene de la pág. 2)

En sus últimos votos con la Compañía y que años más tarde, precisamente un 15 de agosto, el día de la Asunción de la Virgen del 1936, caía inmolado bajo la metralla asesina de los sicarios rojos, por defender las verdades de nuestra Religión.

A continuación el señor Viñas hizo historia del Apostolado de la Oración, desde sus fechas fundacionales, así como de las vicisitudes de dicha Asociación en nuestra ciudad. Trazó un pequeño bosquejo de las actividades de los diferentes directores que tuvo el Apostolado y aludió, elogiosamente al actual, P. Prat.

Seguidamente al congregante señor Juliol, recitó magistralmente varias composiciones poéticas, que merecieron prolongados aplausos del auditorio.

Por último, don Valeriano Simón, leyó una magnífica poesía escrita expresamente para esta fiesta. Fue muy aplaudido y felicitado.

En la segunda parte, y como final de fiesta, los congregantes señores don Narciso Amich, don José Figueras, don Luis de Puig y don Francisco Ibern, pusieron en escena la zarzuela cómica en un acto "Cápsulas Mauser".

El público se divirtió muchísimo con las incidencias de la obra y aplaudió a los actores.

Ayer lunes, a las 9 de la mañana, el P. Provincial celebró Misa de Comunión General en el templo expiatorio del Sagrado Corazón de Jesús, a la que asistieron los socios de las diferentes Congregaciones y Asociaciones allí instituidas, que llenaban por completo la iglesia.

En el Altar Mayor, figuraba una imagen de la Inmaculada, escoltada por las banderas de la Congregación Mariana y el Apostolado de la Oración.

En lugar preferente, se colocaron las Juntas Directivas de ambas citadas asociaciones, presididas, a la del Apostolado por el Rvdo. Dr. D. José M. Pous y Batlle y la de la Congregación por el Rvdo. P. Nadal S. J.

En un reclinatorio preparado al efecto, oyó la Santa Misa el P. Prat. La Capilla de Música de la Congregación, cantó diversos motetes característicos, durante la ceremonia.

Antes de la Comunión el P. Valentin Prat, S. J. emitió sus votos solemnes que le ligan para siempre con la Compañía de Jesús.

José M. Huguet Aulet
Enfermedades de la Infancia
Plaza Marqués de Camps, 1
Teléfono 1751

Durante los meses de agosto hasta el día 10 de septiembre VISITARA solamente por la mañana de 10 a 11.
C. S. Prov. número 27

IX. Premio del Colegio Oficial de Arquitectos (500 pesetas) al tema en prosa: "Los ángeles en la iconografía Mariana".

CONDICIONES

Podrán concurrir al Certamen todas las personas que lo deseen de acuerdo con los siguientes apartados:

1.º—Los trabajos deberán ser originales, inéditos y escritos en idioma nacional, pudiendo serlo en catalán las composiciones rimadas y las que opten al premio V.

2.º—Las obras en prosa tendrán una extensión mínima de 20 cuartillas escritas a máquina a doble espacio o a mano, con letra clara y legible. Las composiciones en verso serán libres en extensión y métrica.

3.º—Todos los trabajos deberán ser remitidos por triplicado al Secretario del Jurado (Calle Albareda, 9) antes del 25 de noviembre del corriente año. Irán sin firma y acompañados de un sobre cerrado que contenga el nombre y dirección del autor y en el exterior el lema y premio a que aspira.

4.º—El Jurado que ha de juzgar las obras, estará integrado por destacadas personalidades de las letras gerundenses, cuyos nombres se darán a conocer oportunamente.

5.º—Los premios podrán declararse "desiertos" o "no adjudicados". Por ningún concepto dividirse.

6.º—El fallo del Jurado se publicará en el diario local "LOS SITIOS" del día 6 de diciembre.

7.º—El acto público de la proclamación de los autores premiados y entrega de los premios se efectuará el domingo 11 de diciembre en el Teatro Municipal, actuando de mantenedor una prestigiosa personalidad de las Letras Españolas.

8.º—El poeta galardonado con la Flor Natural, hará ofrenda de la misma a la imagen de la Inmaculada que presidirá el acto.

9.º—Las obras premiadas quedarán propiedad de la Congregación Mariana, y las no premiadas podrán ser recogidas hasta el día 15 de diciembre, después de cuya fecha no se admitirá ninguna reclamación, siendo destruidas las que no se hayan recogido, para evitar toda posible usurpación de propiedad.

Gerona, agosto de 1949.

Fernando Carulla
ENFERMEDADES NERVIOSAS
Consulta (agosto y septiembre) Martes, de 10 a 1. Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 6
Urgencias: Teléfono 74 de Lloret de Mar.
Calle General Primo de Rivera, 18 B, piso primero.
(C. S. Prov. número 17)

Oposiciones a Médicos Forenses
Convocadas 150 plazas.—Pida urgentemente detalles gratuitos a JURISPERICA, Jardines, 3, pral. MADRID (Academia especializada en oposiciones judiciales)

Estudie por correspondencia
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL
ACADEMIA CCC
PIBA FOLLETO GRATIS HOY MISMO
Apartado 108 SAN SEBASTIAN

ANUNCIOS ECONOMICOS

EMIGRANTES Venezuela, menores, agricultores, técnicos, tramito contrato visa trabajo. Monzó. Bolsas, 317. Caracas.

SE VENDE bar restaurante en sitio céntrico de esta ciudad. Razón: LOS SITIOS.

DESEARIA habitación principal o primer piso en sitio céntrico. Razón: LOS SITIOS.

COMPRO ropas usadas, zapatos caballero, pago bien, paso domicilio, "La Ocasión". Ballesterías, 38. Teléfono 1748.

CARROCERIAS VERT. Torroella de Montgrí, calle Figueras, 2 y 4. Teléfono 37. Tiene en venta y para su entrega en el acto: Adler. Sedán dos puertas pintado y tapizado nuevos. Citroen. Furgoneta-rubia C-4 11 cv. carrocería nueva por estrenar y cupo camión. Austin. 7 cv. en perfecto estado. Cupo médico. Tartana nueva 4-6 asientos. Tapizado y pintura a gusto del comprador. Ejes y bañetas para tartana de todas clases, charret y mallorquina. Ruedas para carro, entrega en el acto.

Matriculas en el Instituto Nacional de Enseñanza Media

A partir del día 16 del corriente mes hasta el día 31 del mismo, estará abierta la matrícula de Ingreso para los estudios del Bachillerato para los alumnos que quierán examinarse en la próxima convocatoria de septiembre.

Los interesados presentarán instancia reintegrada con póliza de 1.55 pesetas dirigida al Il. Sr. Director del Instituto, conforme al modelo que se facilita en la Conserjería del Centro; partida de nacimiento del Registro Civil reintegrada con póliza de 1.55 pesetas en la que se acredite que el alumno cumple por lo menos diez años en el presente año; certificación de no padecer enfermedad contagiosa y de estar revacunado, reintegrada con póliza de 3.15 pesetas según el modelo del Colegio Oficial de Médicos; 5 pesetas en papel de pagos al Estado; 5 pesetas en metálico; dos timbres móviles de 0.25 pesetas y dos fotografías tamaño carnet en papel no encerado por el dorso.

MATRICULA NO OFICIAL DE ASIGNATURAS

Desde el día 16 al 31 del presente mes, estará también abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza no oficial que quierán examinarse de los distintos cursos en la próxima convocatoria de septiembre.

La inscripción se realizará por cursos completos, abonando para cada uno de ellos 60 pesetas en papel de pagos al Estado y 55 pesetas en metálico. A los alumnos a quienes solamente les falten dos asignaturas retrasadas del curso anterior abonarán doce pesetas en papel de pagos al Estado y once pesetas en metálico por cada una de las asignaturas.

Las instancias reintegradas con póliza de 1.55 pesetas conforme al modelo que se facilita en la Conserjería.

No pueden realizar inscripción de enseñanza no oficial los alumnos de enseñanza oficial y colegiada que se hayan examinado en mayo o junio de este año.

Los exámenes tendrán lugar en septiembre próximo.

Las horas de Oficina son de 11 a 1 todos los días laborables.

Ingiere una sandía de 7 kilos

Un día se tragó la comida de doce sargentos

Cartagena, 15.—El joven de esta ciudad, Ramón Carrique Caravaca, de 19 años, ha ingerido una sandía de siete kilos, con su cáscara y pepitas correspondientes.

Carrique ejerce la profesión de zapatero en la calle de Don Róque, 21, y es conocido por Ramón "el zapatero de la Media Legua". Dice que se encuentra perfectamente bien después de haberse comido la sandía de siete kilos, y que su panadero le había ofrecido cien pesetas si se comía 20 barras de pan de ración, oferta que no aceptó por tener otro compromiso para hoy.

Este compromiso es comerse sin pan, ni agua, ni vino, un cocido integrado por un kilo de garbanzos, otro de patatas y medio kilo de carne. Esta apuesta es la primera que va a realizar al mediodía, pues acostumbra a hacer sus proezas a la una de la madrugada, acostándose media hora después tranquilamente y

De este tiempo

LA COSTUMBRE DE TEMER

Por Antonio José HERNANDEZ NAVARRO

Desde que en la última guerra se pegó el último tiro oficial, el mundo está temiendo sucesos que la provoquen de nuevo. En realidad, durante los años transcurridos, el conflicto ha latido y late amenazador y el que esta mescolanza de la llamada guerra fría con los tiros oficiales estalle en guerra caliente de tiros oficiales, puede suceder el día menos pensado.

El último temor concreto del mundo por estos días es el de un ataque de los comunistas chinos a la colonia británica de Hong-Kong, y que tal ataque diese lugar al estallido de la guerra entre Oriente y Occidente.

Sin embargo, yo creo que este temor obedece, más que a otra cualquier razón, a la costumbre de temer. No quiere esto decir que los comunistas chinos no vayan a atacar la colonia británica, sino que, aunque la ataquen la guerra seguirá a punto de estallar, pero sin decidirse a hacerlo. Admito como posible que la Gran Bretaña estuviese decidida a ir a la guerra si el ataque tuviera lugar; pero no me parece probable que todos los demás—potencias y semipotencias occidentales—estuviesen decididos a ir a la guerra porque Inglaterra diese la señal en esta ocasión; porque, poco más o menos y en la proporción debida, volvería a suceder lo sucedido hace algunos meses cuando el ataque al "Amethyst" en el Río Azul, suceder ante el que Inglaterra hubo de ceder y hacer un papel rayano en el ridículo, a sabiendas que había de

ser ella la que afrontase las consecuencias de cualquier actitud que hubiese tenido que adoptar.

Por otra parte, de producirse el ataque comunista a Hong-Kong, no serían los ejércitos regulares y rojos de Mao Te Tung los que lo llevasen a cabo, haciendo una guerra abierta a los 25.000 soldados ingleses de la guarnición, sino que serían los comunistas del interior de Hong-Kong los que atacarían desde dentro en el momento en que Moscú lo estimase preciso.

Y luego, para poner orden y evitar la continuación de la degollina de europeos, quizá interviniere unidades del ejército comunista chino, mientras los occidentales se dedicaban a protestar tan enérgica como inútilmente. Y sobre todo, si de verdad se teme un ataque comunista a la isla británica, y que por su causa estalle la guerra, y al tiempo se quiere

mantener la paz, ¿por qué Inglaterra no adopta una actitud firme por adelantado? ¿Por qué no hace saber al Gobierno comunista que, en caso de ser atacada su colonia de Hong-Kong, se consideraría el estado de guerra con la China comunista?

Quizá esto no lo haga porque la Inglaterra de hoy no está en condiciones de tomar tal actitud sin una serie de previos permisos; porque la Inglaterra de hoy, por su grandísima culpa y por la culpa del tiempo, se ve constreñida al poco lucido papel de ir dando pasos atrás mientras se le muere el que fue dorado Imperio.

Claro que queda la posibilidad de que Occidente, con Inglaterra a la cabeza en este caso, busque un fuerte pretexto para ir a la guerra. Pero para encontrar un fuerte pretexto, todo el mundo sabe que no hace falta esperar la degollina de Hong-Kong.

El Caudillo asiste en San Sebastián a una solemne Salve en honor de la Virgen

La multitud estacionada frente al templo ovacionó frenéticamente al Jefe del Estado

San Sebastián, 14.—Su Excelencia el Jefe del Estado y su ilustre esposa doña Carmen Polo de Franco, han asistido en la tarde del domingo, a la tradicional Salve que todos los años se dedica en este día a la Asunción de Nuestra Señora, en la iglesia parroquial de Santa María.

Acompañaban al Caudillo los jefes de sus Casas Civil y Militar, marqués de Huétor de Santillán y teniente general Martín Alonso, respectivamente; el segundo jefe de la Casa Civil, señor Fuentes; el general Franco Salgado y demás personalidades del séquito del Generalísimo.

Numerosísimo público que esperaba la asistencia a este acto de S. E., se congregó en los alrededores de la iglesia mucho antes de las ocho y media de la tarde, hora señalada para la ceremonia. Los balcones de la plaza Mayor se hallaban engalanados y repletos de personas que igualmente aguardaban la presencia del Caudillo.

S. E. el Jefe del Estado, a su llegada a la iglesia parroquial, fué vitoreado frenéticamente por la enorme muchedumbre que allí se había estacionado.

Aguardaba la llegada del Caudillo el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani; los ministros de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo; de Justicia y Secretario general del Movimiento, señor

Fernández Cuesta; el Consejero nacional señor Sánchez Dávila; gobernadores civil y militar y las demás autoridades provinciales y locales. El Ayuntamiento en corporación, con maceros y bandas de chistularis y clarinetos, llegó a la plaza Mayor poco antes de las ocho y media.

A la llegada del Generalísimo, una Compañía de la Agrupación de Infantería de Montaña, con bandera, escuadra y banda de música, rindió los correspondientes honores. El Generalísimo, acompañado de su esposa y séquito, se dirigió a pie desde la calle Real hasta la parroquia de Santa María, y durante todo el trayecto Su Excelencia fué objeto de cariñosas demostraciones de adhesión, respeto y simpatía. El Caudillo penetró en el templo en unión de su esposa, bajo palio, y ocupó un trono al lado del Evangelio. El Nuncio de Su Santidad tomó asiento en otro al lado de la Epístola, y los ministros y autoridades ocuparon sitiales en lugares preferentes.

Ofició la solemne ceremonia el Obispo de Orihuela, doctor García Goldaraz, y el Orfeón Donostiarra, escolanía y tiples de la parroquia de Rentería interpretaron el "Ave-mara", de Usandizaga, y la "Salve", de Refice. La iglesia, que presentaba un brillantísimo aspecto, e hallaba completamente llena de fieles.

Terminado el acto, el Caudillo, con su esposa, salió del templo bajo palio. En la calle, el Generalísimo fué objeto de nuevas ovaciones y vitores, que se prolongaron a su paso, cuando emprendía el regreso al palacio de Ayete.

EL POZO DE LA DICHA

5	2	7	4	8	3	6	5	2	0	4	8	5
0	M	P	T	0	Z	L	4	6	0	U	R	S
8	A	E	U	2	R	P	0	0	6	S	Z	6
7	5	2	6	4	1	5	3	6	Z	6	R	4
2	0	5	0	3	4	6	2	5	8	1	Z	3
0	0	5	A	Z	A	A	5	3	Z	0	Y	0
4	2	8	3	4	2	8	A	6	G	Z	4	0
5	V	U	B	5	Z	L	6	4	8	3	S	Z
5	Z	6	2	4	A	A	5	6	2	Z	0	3

He aquí un interesante entretenimiento que traerá a usted un mensaje diario. Se trata de un rompecabezas numérico que deletreará su fortuna. Cuento las letras de su nombre. Si el número de letras es de seis o más quitele cuatro. Si el nombre es de menos de seis, añádale tres. El resultado será su número-clave. Entonces anote en su papel todas las letras bajo su nombre-clave de izquierda a derecha, y aparecerá el mensaje diario que le trae el "Pozo de la dicha"

FOTOS
DI DE MÁXIMA ACTUALIDAD

DEPORTES



Aviones movidos a vapor

Los derroteros que sigue con firmeza la aviación en nuestros días no son, ni mucho menos, la prolongación de una línea recta iniciada con la antiquísima aspiración del hombre a volar. El progreso de éste en la incansable conquista del espacio podríamos representarlo de una manera gráfica en forma de zig-zag. Avances y retrocesos constantes, abandono de caminos que se creyeron un día conducentes a la meta ilusionada de la perfección, jalonan los intentos de una Humanidad que busca su porvenir en el aire, laborando por un mayor acercamiento de los pueblos y también, ¡ay!, en circunstancias dramáticas de la Historia, en las cruciadas de ésta, por su más eficaz y rápida destrucción.

El avance en el terreno de la realidad, por modesto que sea, es producto siempre de un esfuerzo mayor que el ejecutado por esos dibujantes y escritores a lo Wells que gustan de soltar los desbocados caballos de su fantasía por caminos, a veces, absurdos.

A abonar estas afirmaciones viene el caso de los hermanos Besler, que consagraron varios años de su vida al estudio y ejecución de un avión movido por la fuerza del vapor. Cuantos les precedieron en este aspecto habían fracasado, pero ellos, con tenacidad, lograban, hacia el año 1933 el más completo éxito, adaptando una máquina de vapor de 150 caballos de fuerza a un biplano que realizó un satisfactorio vuelo de pruebas sobre el aeródromo de Oakland, en California, logrando aterrizar en el reducido espacio de cien pies cuadrados, gracias al auxilio de la hélice que en determinado momento estaba facultada para girar al revés, actuando a modo de freno. (Por cierto que los hermanos Besler han resultado ser unos precurosos en este aspecto, porque, recientemente, se han adaptado a potentes aviones de transporte hélices especiales con tal fin, con las que, pese a la masa de estos, se logra reducir notablemente el espacio necesario para el aterrizaje).

El avión de los Besler empleaba aceite mineral, con lo que se evitaba el peligro de explosiones e incendios. Necesitaba proveerse de diez galones de agua por cada vuelo de 600 kilómetros, y a 300 metros de altura resultaba un avión completamente silencioso. Sus inventores sostenían que ofrecía unas excepcionales ventajas para el vuelo estratosférico, afirmando que el motor de gasolina pierde su fuerza conforme va ganando en altitud, quedando reducida esta a la mitad hacia los 6000 metros, y a una tercera parte hacia los 9000, mientras que la máquina de vapor gana en eficacia conforme asciende pues entonces cada vez resulta menor la presión ejercida sobre el escape. Los hermanos Besler aseguraban que el avión movido a vapor significaba el paso definitivo en el conquista de la estratosfera y que su implantación y desarrollo revolucionaría las posibilidades de la aviación.

¿Cuántas veces se habrá hecho en la historia de hoy una afirmación semejante? Hoy vemos que el avión a vapor ha sido sólo un episodio más en esta incansable "conquista del horizonte". Los modernos y potentes motores, delicados organismos de nuestros pájaros gigantes, están en un franco período de evolución. Lejos de dejar tras ellos una blanda estela de vapor, dibujan ahora sobre el firmamento el trazo recto y energético de una estela fugaz y silbante como la de un cohete.

Ramón MARGALEF LLAMBRICÍ

Para el campeonato mundial Dos selecciones locales se enfrentaron ayer tarde de fútbol

Han sido fijadas las fechas de las eliminatorias y de la fase final

El secretario de la F.I.F.A., residente en Zurich, ha hecho públicas las fechas acordadas por el alto organismo futbolístico para la celebración del campeonato para la Copa del Mundo de 1950.

Son las siguientes:

Grupo I. — Turquía contra Siria, el 30 de octubre, en Ankara. El vencedor deberá jugar más tarde contra Austria, en un encuentro decisivo para la fase final.

Grupo II. — Yugoslavia e Israel han dado sus encuentros para el 21 de agosto en Belgrado y el 25 de septiembre en Tel Aviv. El vencedor jugará después contra Francia, en encuentro decisivo.

Grupo III. — El encuentro de vuelta Suiza-Luxemburgo se jugará el 18 de septiembre en Luxemburgo. Por haberse retirado Bélgica, este partido será decisivo para la fase final.

Grupo IV. — Suecia jugará contra Irlanda en encuentro de vuelta el 6 de noviembre en Dublín. Los encuentros Irlanda-Finlandia han sido fijados para el 8 de septiembre en Dublín y el 9 de octubre en Helsinki.

Grupo V. — Aun no se ha llegado a un acuerdo entre España y Portugal.

Grupo VI. — El Campeonato británico de la temporada 1949-1950 cuenta como fase eliminatoria entre Inglaterra, Escocia, País de Gales e Irlanda del Norte. Los dos primeros clasificados pasarán a la fase final.

AMÉRICA DEL SUR. — Dos grupos han sido formados que deben dilucidar cada uno dos finalistas. El primero comprende Argentina, Chile y Bolivia, y el segundo Uruguay, Perú, Ecuador y Paraguay. Las fechas de eliminación no han sido aún fijadas.

AMÉRICA DEL NORTE Y CENTRO. — El Campeonato de América del Norte será disputado en septiembre en Ciudad de Méjico. Los resultados de Méjico, Cuba y Estados Unidos contarán para la eliminación de dos participantes para la fase final.

ASIA. — Habiendo retirado su participación Filipinas, tendrá

lugar tan sólo el encuentro Birmania-India.

LA FASE FINAL. — Italia, defensora del actual título y el Brasil, organizador de la citada Copa del Mundo, están ya automáticamente clasificados para la fase final. Los cuatro primeros partidos de la fase final tendrán lugar el 28 de junio de 1950, y los cuatro siguientes el 29. La segunda vuelta será disputada el 1 y 2 de julio, y las siguientes, el 5, 6, 9, 13 y 16 de julio de 1950.

El deporte en Figueras

Notas de actualidad

Figueras, 15. — Se van acortando con gran rapidez los días que nos separan del principio de la nueva temporada y el cronista aún no puede echar campanas al vuelo ni dar nombres. El Figueras no ha comenzado aún los entrenamientos. Pero todo eso, que parece tiene un sinsabor, se le presentan hoy al cronista con plena justificación, por cuanto ha llegado a él una completa información, no precisamente de realidades, pero sí de hechos concretos en vista del equipo y de las perspectivas que Unión Deportiva Figueras va a tener la próxima temporada. Y son, en cierto modo, bastante esperanzadoras y optimistas.

El próximo jueves es muy posible que nuestra crónica hable ya con autoridad de esas informaciones, que nos han llegado precisamente de la Junta Directiva.

EL C. D. FIGUERENSE. — El C. D. Figuerense está llevando a feliz término las fichas para la revalorización de su conjunto. Posee un entrenador, cosa que no tenía la temporada pasada y hace unos días comenzó ya sus entrenamientos. Aún más, ha realizado ya un partido. Lo jugó contra el equipo de Puente Mayor, en Gerona, y venció por dos a uno, adjudicándose así la Copa que había en litigio, donada por el Excmo. Sr. Alcalde de Gerona. El equipo que el Figuerense presentó fue el siguiente: Ribalt, Juanola, Campubri, Bosch, Salles, Muñoz; Fabregó, Morales, Solé, Viñas y Milla. Marcaron por nuestro equipo, Solé y Milla.

Además de esa serie de jugadores jóvenes, parece que hay otros varios en cartera, pero que la junta calla por ahora, ya son dos los equipos que los pretenden.

EL U.S.P.E.A.C. — El USPEAC aún no tiene ningún jugador fichado. Le han de llegar las fichas. Parece sin embargo que tiene ya la conformidad de algunos y que su equipo estará a un buen nivel con que cumplir sus aspiraciones.

EL C. F. VILAFANT. — Hoy nos metemos con este equipo, que sin ser federado, va a presentar un conjunto

Venció la A., por 5 a 1

Sin poco menos que propaganda y casi improvisadamente, ayer por la tarde se celebró, en el Estadio de Vista Alegre un partido de fútbol que enfrentó a dos selecciones locales.

Que el aficionado tiene hambre de fútbol, lo demuestra el hecho de que el terreno de juego presentase un buen aspecto, siendo muchos los espectadores que se congregaron en el mismo para poder constatar la real valía de las nuevas adquisiciones y la forma de los ya conocidos.

Como siempre pasa, salimos del campo tan enterados como entramos. Al principio de temporada el jugador está desentrenado y adolece de muchos defectos que sólo con el juego continuado van desapareciendo. Por

otra parte, el mes de agosto no invita precisamente a corrotear bajo los rayos solares. Sirva, todo lo dicho, de disculpa para algunos jugadores que no respondieron lo que de ellos era dable esperar.

La selección A, estaba formada por: Yagüe, Tremoleda, González, Corbel, Lara y Mareu, Huguet, Martín, Medina; Encinas, Massós.

La B, por Surribas, Serra II, Penella, Bastián, Anglés, Espigol, Villar, Paradedá, Crabuleda, Sierra y Armentgol. En la segunda parte, los porteros cambiaron de equipo.

El resultado final, fué de 5-1 favorable a la selección A, cuyos elementos más destacados fueron, Tremoleda, Lara, Mateu y Medina. En la B, cabe destacar a Sierra y Armentgol.

Los tantos fueron marcados por Medina 3 y Encinas, Masós y Crabuleda, 1.

Nueva Junta en el C. D. Anglés

El Club Deportivo Anglés ha designado nueva Junta Directiva, la cual ha quedado constituida así:

Presidente Honorario, don José María Juncadella Burés; Vocales Honorarios, Alcalde y Jefe Local de Farlange; Presidente, don Juan Juliá Martí; Vicepresidente, don José Riera Sitja; Secretario primero, don Juan Vidal Vidal; Id. segundo, don José María Ribas Gimbernat; Id. tercero, don José María Serriñá Perich; Depositario, don José Marcos Riera; Contador, don José Hortal Bandranas; Vocales Propaganda, don Jaime Roig Castellá; Id., don Francisco Bonaventura Vilá; Vocales: don Luis Font Massot, don José Figueras Ferrer, don José Ros Cusi y don Juan Yáñez Trias.

Comisión Deportiva: Presidente, don Luis Font Massot; Secretario, don Juan Vidal Vidal; Vocal, don Jaime Poig Castellá; Delegado Federativo, don José María Camps Thós; Id. Comarcal, don Rigoberto Pernau Roca.

Les deseamos muchos éxitos.

de un Tercera División. Pero, entendámonos. El próximo domingo, si no hay contrariedades, el conjunto del C. F. Vilafant se trasladará a la nación gala, para contender un partido con el Perpignan. Pero el nombre del equipo es un tanto simbólica, por cuanto en la alineación no habrá, o en todo caso sólo un par, jugadores de ese pueblo. Componen el equipo jugadores del Figueras, otros ex figuerenses y aun hablan de una figura de un equipo catalán de Primera División. Un conjunto que en Tercera División haría de las suyas, como vulgarmente se dice.

BALONMANO. — El equipo de balonmano local para la próxima temporada es, en cierto modo, una incógnita. Pero se debe al resultado de una reunión de la Federación que, según parece, atañe al casi seguro ascenso de nuestro once a Primera categoría. Eso hace que se ultimen las adquisiciones de algunos elementos, un par, que reforzarán en gran manera el equipo.

CAMPEONATO PROVINCIAL. — Han comenzado los Campeonatos Provinciales de fútbol del Frente de Juventudes. El equipo local se trasladó a San Feliu de Pallarols.

J. M. B.

Bochas

Fiesta de Hermandad en Canet de Mar

Se celebró en la villa de Canet de Mar, la VII fiesta de hermandad que anualmente celebra el "Club Bochas Marina".

Amablemente había sido invitado el "Club Bochas de Gerona", y una representación de nuestra ciudad en este popular deporte, asistió a dicho acto de confraternidad.

La mencionada fiesta fué presidida por el ilustre abogado señor Pérez Casañas y el presidente efectivo del "Club Marina" señor Godayol, y en cuyo acto ocupó un puesto destacado la comisión de Gerona.

Como es tradicional en esta fiesta anual en que se reúnen todos los socios del "Club Bochas Marina", resultó brillantísima y de una organización impecable, reinando en todo momento una

franca fraternidad entre todos los asistentes.

Las atenciones y desvelos con que fueron agasajados los representantes de nuestra ciudad, que dieron bien patentes, no faltando las palabras de afecto y compañerismo que se prodigaron en todas ocasiones para todos los componentes del "Club Bochas de Gerona".

Como prueba de cariño y respeto se acordó enviar unánimemente un fraternal saludo y considerarle presente en el acto que se celebraba al doctor señor Viader, presidente honorario del "Club Marina", ausente por grave enfermedad.

Asimismo se guardó un minuto de silencio por todos los reunidos, en memoria de un familiar del señor Pérez Casañas, recientemente fallecido.

Como final de esta simpática fiesta, tuvo lugar una audición de sardanas en el bosque del Santuario de Nuestra Señora de la Misericordia y un baile en la pista de Educación y Descanso.

Nuestros representantes regresaron satisfechísimos haciendo votos para que persistan estos actos que tanto engrandecen el popular deporte de bochas.



DIARIO GRÁFICO DE LOS DEPORTES INDEPENDIENTE DE LA GRANDE ESPAÑA

Administración: Alfonso XII, 42. Madrid

Cartelera

Hoy, tarde y noche
La vida secreta de Walter Mitty
por DANNY KAYE y VIRGINIA MAYO

Estreno de la producción Floralva
La mentira de la gloria
por ANTONITA COLOME y PEPE BLANCO
Sesión continua desde las seis de la tarde



“FOTOS”
no es solamente la más popular de las revistas gráficas, sino también la de técnica más avanzada.

Todos los números: 36 páginas, portadas especiales a color y planas interiores a varias tintas.

Por las páginas de "FOTOS" desfilan semanalmente los más interesantes reflejos gráficos del mundo, maravillosamente reproducidos en hueccolor.

Compre todos los domingos "FOTOS" en vanguardia de actualidad

ES LA REVISTA DEL BARCELONÉS

Natación

Los festivales de S'Agaró

El domingo por la mañana, en S'Agaró, se llevó a cabo la prueba "Copa Club de Mar", para yates de 6 metros, tres vueltas al triángulo, con un total de 3 millas.

Venció "No sé", patronado por don Félix Escalas, del Club Marítimo de Barcelona, en 1 h. 7 m. 50 s., seguido de "Meze", patronado por mat. del Club Marítimo Barcelona, en 1 h. 9 m. 15 s.; "Acacio", patronado por Cuyás, del Real Club Náutico, en 1 h. 13 m. 33 s.

Por la tarde se disputó la última prueba del "Gran Premio S'Agaró", resultando ganador el "Albatros". La clasificación fué: 1, "Albatros", patronado por Pujadas, R. C. N., 1.600 puntos; 2, "Rap", Llobet, R. C. N., 1.521; 3, "Nausica", Brufau, C. M. S., 1.444; 4, "Pepi I", Pla, C. M. S., 1.369; 5, "Dar I", Rubio, G. M. S., 1.296; 6, "Antares", Pera, 1.225; hasta doce clasificados.

Clasificación general del Gran Premio de S'Agaró: 1, "Albatros", Pujadas, R. C. N., 4.800 puntos; 2, "Nausica", Brufau, C. M. S., 4.409; 3, "Pepi I", Pla, C. M. S., 4.034; 4, "Rap", Llobet, C. M. S., 3.749; 5, "Llampuga", Clavell, R. C. N., 3.413; 6, "S'Agaró", Sibils, C. M. S., 3.392; 7, "Dar I", Rubio, id., 3.362; 8, "Antares", Pera, id., 3.214; 9, "Crip-Chap", Ferré, C. M. S., 3.171; 10, "Tricu-Tricu", De Lara, C. M. S., 2.645; 11, "Pirulo", Villalonga, C. M. S., 1.741; 12, "Marimba", Gonzalo, C. N. B., 1.024.

Clasificación para neófitos: 1, "Pepi I"; 2, "Rap"; 3, "Llampuga"; y 4, "Dar I".

Boxeo

Luis Romero en Puigcerdá

En el teatro Ceretano, de Puigcerdá, se ha celebrado una velada de boxeo que fué organizada por el Hogar del Soldado del Batallón Alba de Tormes núm. 41.

Díaz II, campeón de Cataluña aficionado, ganó a los puntos a García, de la U. D. de Sans, ambos de peso mosca.

De los gallos Mill, campeón de Cataluña aficionado, y Peñataro, de la U. D. de Sans, ganó Hill por puntos.

Entre los medios Folqué y Batalla, Folqué de un preciso directo al higo-do obligó a abandonar a Batalla al minuto y medio de combate tras haber caído dos veces por las cuentas de 8 y 9 segundos.

Lucas venció por puntos a Lamiel en un combate a seis asaltos.

Lejía Guerrero
Plancha
Purificada
y perfectamente
GUERRERO
VENTA EN LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS

Lejía Guerrero

(Tipo concentrada)

Precio de venta al público en la ciudad de Gerona:
1'55 ptas. timbre incluido

Autorizado por el Ministerio de Industria y Comercio.
Secretaría General y Técnica

LA LEJIA GUERRERO

por ser obtenida por PROCEDIMIENTO ELECTROLITICO.
es la mejor en cuanto a pureza y concentración

Transcendentales y solemnes actos en el convento franciscano de La Bisbal La ermita de San Sebastián

Por Rafael Alvarez Gil de León

Vistieron el sayal y profesaron once nuevos frailes menores

Convento franciscano de La Bisbal, 15. (De nuestro enviado especial). — "Hijos y hermanos míos, ¿qué es lo que pedis?" — "Entrar en nuestra Orden para hacer penitencia, enmendar nuestra vida y servir a Jesucristo hasta la muerte".

Con estas disposiciones se incorporaban a los Frailes Menores unos jóvenes valientes y decididos que, renunciando a la comodidad ofrecida por los espejuelos mundanos, se entregaban por completo a Dios y al prójimo, por caridad.

¡Emocionante espectáculo el que presenciamos la mañana del pasado lunes en la iglesia del convento franciscano de La Bisbal!

Siete de estos predestinados vistieron por primera vez el tosco sayal del pobrecito de Asís y otros cuatro hicieron profesión de las reglas franciscanas.

Dentro la severa austeridad que impone la misma esencia de la Orden, estas fiestas de incremento adquieren características solemnes. Los buenos frailes se afanan en dedicarles todo su entusiasmo y las preparan y celebran con cariño e ingenua espontaneidad: oficio conventual, melodías gregorianas, precés rituales, palabras de bienvenida del Provincial y, por último, el abrazo sincero, cordial, como símbolo de este envidiable espíritu familiar que existe en la comunidad del Padre San Francisco.

Los familiares de los novicios, asistentes a la ceremonia, recibieron asimismo un abrazo, de simbolismo, de los caminantes del Señor que par-

tian del regazo hogareño para seguir otros senderos, los que para la salvación de las almas, les trace la Providencia.

Fuimos al convento de La Bisbal amablemente invitados por la Comunidad. Después de los actos religiosos, y siempre acompañados y colmados de atenciones por el Rvdo. P. Vicario, recorrimos las dependencias de la Casa para ver las obras realizadas en el inmueble y percatarnos de lo que se ha avanzado en la reconstrucción, en relación con nuestra visita del año anterior.

Los frailes, en su obstinado esfuerzo y reuniendo algunas cantidades, céntimo a céntimo, imploradas a la caridad cristiana por amor de Dios, han logrado hacer algo. Por de pronto, una parte del convento ofrece sólido aspecto y no amenaza ruina. Pero falta aun muchísimo que hacer... y han tenido que suspenderse las obras.

Más que nunca estamos ahora convencidos que los proyectos de reconstrucción tendrán realidad. Lo que señaaron el año pasado para plazo hasta hoy, se ha logrado, pese que nosotros no pudimos contener expresiones escépticas al creer que los proyectos eran astronómicos para la Orden Franciscana.

Y es que, apegados al mundo, contamos con los dedos. Y en las obras de Dios no valen los quaramos. El que todo lo puede, concede a quien pide. Y a quien generosamente da, le recompensa con el ciento por uno. — José Luis DE GERONA.

El pasado lunes tuvieron lugar solemnes actos en el convento franciscano de San Sebastián de La Bisbal, con motivo de cuatro profesiones y siete vesticiones de hábito.

Para oficial en dichos actos se trasladó a aquel Convento el M. R. P. Provincial de la Orden en Cataluña, Fray Francisco Sansa López. También, invitado con tal motivo, tomó parte en las ceremonias el M. Ilre. doctor don Juan Margall, Pbro., Canónigo Penitenciario de la Santa Iglesia Catedral Basílica de Gerona.

A las ocho y media, el P. Provincial celebró solemne Oficio. Actuaron de Diácono y Subdiácono los Rvdos. PP. Guardian y Vicario y de Presbítero Asistente, el doctor Margall.

La Capilla conventual interpretó las partes variantes y la misa gregoriana "Fons Bonitatis", acompañada al órgano por el maestro bisbalense don Francisco Margenedas.

Seguidamente de terminado el oficio, comenzó la ceremonia de vestición de hábito y profesión.

El P. Provincial dirigió la palabra a los once jóvenes que ingresaban, y les explicó cuán gratas debían ser para el Cielo y de cuantísimo consuelo para el Romano Pontífice estos actos de completa donación por amor de Dios, principalmente en estos momentos en que el mundo se debate en medio del más caótico de los materialismos y la Iglesia sufre tan sañudas persecuciones.

Les explicó también que el someterse a las reglas franciscanas implicaba sacrificios, sinsabores, entrega total al servicio de Dios. Pero hizo observar que todo ello no tiene parangón con lo que sufrió Jesucristo para la redención del linaje humano.

Uno a uno, siete jóvenes que hasta aquel momento habían sido postulant, recibieron el nuevo nombre que tendrán durante su vida religiosa y trocaron su

vestido por el hábito franciscano.

A continuación profesaron, para iniciar sus estudios eclesiásticos superiores en la Orden, fray Miguel Roma, de Fontllonga (Lérida), fray Pacífico Vinué de Barcelona, fra y Luis Pitarch, de Villarreal (Castellón) y para lego, fray Ramón López, de Cassá de la Selva.

Finalmente, el P. Provincial dió la bendición a los nuevos religiosos y demás fieles asistentes.

Durante el resto de la jornada los profesos y novicios pudieron alternar con sus familiares y demás invitados a los actos. Siempre reinó aquel ambiente familiar y cordialísimo que es norma de los franciscanos.

Los invitados a la ceremonia quedaron muy complacidos de las innumerables atenciones que durante su estancia en el convento recibieron de la Comunidad, que se desvivió por hacerles grata su visita y en ofrecerles en aquellos, al parecer, tan breves instantes, las emociones de la gracia de Dios que sienten los hijos de la Seráfica Orden.

INSECTICIDA
BIFLEX
SUPER-ACTIVO
DDT

Eliseo Jubert
ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
Visita todos los días
Plaza de España, 7, principal

Joaquín Vila Burch
Odontólogo
COMUNICA A SUS DISTINGUIDOS CLIENTES, SUSPENDE SU CONSULTA HASTA EL DIA 24 DEL ACTUAL

Dominando el mar que festonea la costa con el encaje de su espuma, y en el paraje más maravilloso que sonar pueda una mente ascética, se alza sobre un soberbio peñón que desafia las olas, una pequeña ermita que ha visto pasar por sus paredes cinco siglos de historia y de leyenda. De su pequeño campanario falta la campana que lanzaba al viento la alarma del peligro, y los rezos y horas de los moradores. Quizás, la campana haya desaparecido para siempre en manos de la barbañe, sin embargo, su voz de bronce, resuena aún en el valle de Palafrugell, y su sonido tiene nostalgias de tiempos pasados.

Fue fundada en la primera mitad del siglo XV, por el Hermano Corbera, bajo la advocación de San Sebastián, imagen que preside el lugar, rodeado de su corte de exvotos, entre los que predominan las maquetas de barcos, cuya tripulación, en el peligro del mar embravecido, o en el fragor de la batalla, se puso bajo su auxilio y protección.

El espectáculo, siempre grandioso, del mar inmenso, se acciona con la altura. A muchos metros bajo sus pies — metros de vertical precipicio — rinde el mar en caricia luminosa su pleitesia, besando los pies al coloso de roca, que sostiene sobre su cabeza, como corona, la ermita, a su vez coronada por la Cruz del cristiano.

De su antigüedad dan fe cartas y provisiones de Reyes que velaron por su mantenimiento y sostén. La primera es una carta de Doña María de Aragón, esposa de Alfonso V, por la cual permite al Hermano Corbera acudir a la magnanimidad y desprendimiento de su Reino solicitando limosnas que sirvan para su conservación.

Al mismo tiempo que, retirado a orar, hacía sacrificios, el

buen ermitaño aprovechaba la inmejorable situación vigilante del lugar para servir de magnífico vigía y avisar a los pueblos y villas del Castillo de Palafrugell cuanto de anormal sucediera en el gran trozo de costa que abarcaba con su vista, labor que entorpecía a las huemarineras de la media luna cualquier intento de desembarco o de asolación de nuestras costas, pues siempre encontraban al cristiano prevenido y dispuesto a darles batalla.

Para esta alarma servía la antes citada campana, que lanzaba sus sonos metálicos hacia los cuatro puntos cardinales, y en la noche hacía brillar el ermitaño una luminosa hoguera.

En 1770, otro ermitaño, Pedro Madir, consigue del Rey Don Carlos III una real provisión para pedir limosnas en el municipio de Palafrugell, provisión concedida por Alfonso V pero derogada en 1768.

En el año 1780 el edificio sufrió modificaciones, la ermita se

convirtió en un edificio mayor, con un patio en el medio, donde se abren dos pozos, y así reformada lo menos posible para hacerla conservar su magnífico sabor histórico, llegó hasta hace un cuarto de siglo bajo la vigilante mirada del Ayuntamiento de Palafrugell, al que hizo donación de todo ello el último ermitaño. Un conserje velaba por la conservación de sus muros.

Desde entonces hasta ahora, abre sus puertas un hotel en la postrera edificación. Tanto las vistas que desde allí se divisan, como el sabor histórico de cada una de sus piedras, hacen del lugar paraíso de peregrinos y caminantes, que acuden allí en busca del reposo del cuerpo en la serenidad del mar y de la altura, y del maná del misticismo, que brota como alimento del alma entre esas piedras que se levantan por mano del hombre sobre el rígido peñón desafiando al mar, aun vigilantes — con San Sebastián como patrón — para alzar cuanto mal material o moral pueda acercarse a las rocas de nuestra costa.

¡EMPRESAS DE TRANSPORTES! ¡REMITENTES! Adquieran el libro "Normas, que regulan el transporte de viajeros y mercancías por carretera y tarifas de aplicación". Encuadernado en tela, 125 pesetas. Admitimos el pago en doce mensualidades. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23 y 6. Madrid.

MEDICOS DEL REGISTRO CIVIL, 110 plazas. Programa y "Contestaciones" en el INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23 y Puerta del Sol, 12. Madrid. Precio de nuestras inmejorables "Contestaciones Reus": Medicina (57 temas), 150 pesetas. Legislación del Registro Civil (16 temas), 50 pesetas. Programa, 2 pesetas. Regalamos prospectos con toda clase de detalles.

¡CONDUCTORES DE AUTOS! ¡MECANICOS! Acaba de aparecer "El manual del motor de automóvil", de Mompin. Esta obra, ilustrada con grabados, contiene la última palabra en la materia. Precio, 45 pesetas encuadernado en tela. Para pedidos de ejemplares, diríjense al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23. Madrid.

PARA EL EXITO EN EXAMEN DE ESTADO O INGRESO EN FACULTAD adquiera el "Compendio seccionado de materias" (dos tomos, Ciencias y Letras, cuarta edición). Precio, 90 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23. Madrid.

¿TIENE EN PRENSA O HA PUBLICADO ALGUN LIBRO? Si desea agotarlo, entregue su administración exclusiva al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23. Madrid. Pidan condiciones.

Arriba
El diario de España

CUANDO RACE UNA PRENDA DELE VD.
SEGURO LA LARGA VIDA
Esto significa lavar con

JABÓN POLVO PAR
Los delicados tejidos hallarán siempre la amorosa suavidad de este producto a base de grasas naturales que da "vida" a la fibra manteniéndola atractiva y siempre joven.
PAP
GRASAS Y JABONES S.A. BARCELONA

RAFAEL MANZANO

QUIEN SABE

Número 8

linda ninfas porque el breve caudal líquido no podría bañarles ni el marfil de los calcáñares. Pulsa su unicornde vioín la espuma oleosa germinada en la lavanda. Los animales del pueblo calman sus belfos ardientes en el cristal sonoro del agua. Pero he aquí que entrando por una compuerta pasa a la galga de un viejo molino maquillero. Para la molienda su hozgazana cantata se hace estribillo melódico para llevar el compás de la faena. De cigarra, a hormiga, Mojo mi dedo en su carne exigua y me santiguo devotamente.

¡Oh, arroyo, trovador del paisaje! Buen ejemplario eres metiendo tu hombro de cristal en la entraña molinera fabricando el puro elemento eucarístico. En el pueblito también trabajas tú con la fórmula suprema orsiana de la energía que trabaja y que juega.

MARIA LUISA.—María Luisa es una pastorcilla de don Andrés. Lleva las ovejas al "mas" para que trisquen por los montes vecinos donde el pasto es fresco y abundante. La color la tiene quemada del aire abrasado del verano y los caballos le caen en greñas descuidadas sobre las sienes y la nuca. No es bien plantada, sino de figura menguada y encanijadilla. El vestidillo huelga sobre el seno apenas apuntado y el talle adolescente. Se sienta a la sombra de una encina y con una navaja cachicuerna, con rara habilidad, labra pipas de brezo con extraños grabados en la cutata.

María Luisa, María Luisa, ¿a quién regalarás esa pipa? Me mira con sus ojos azules, puros y limpios como el agua del arroyo. Una abeja liba en el cáliz de una margarita. Zumba el bordón de un abejorro... El macho, negro, elástico, ha dado una topada a una cabra pizpereta que corretea en el prado. Su mirada tiene una ternura inocente que me avergüenza y ruboriza.

MAÑANA ES FIESTA MAYOR

He vuelto al pueblo. Las mozas andan atareadas con el vestido que estrenarán para el santo. Las amas de casa preparan las confituras y los condimentos del gallo que engordaron para la fiesta. El mosén repasa un parrufito de su sermón. Ensayá el coro que canta en el oficio. En el Casino hay una aegría desbordada que se manifiesta en parloteo sobre la cosecha, los negocios de venta, los casorios...

Me sirven, en la mesa del Alcalde, un porrón de cristal donde ríe un cino negro, tembloteante, lleno de luces. Lo levanto en el aire y llega hasta mi boca un hillilo delgado; pero, torpe, el mosto me humedece cuello y corbata. Carcajadas generales. Hay que probar otra vez. Afino la puntilla. Otro porrón. Se está bien aquí. Don Andrés sano, fuerte, trasciende a nobleza y reciedumbre. Me acuerdo de Miralles y sus teorías anárquicas.

Nada de destruir parece decirme su presencia. Fundar, ampliar la casa pairal, la hacienda mayorazga. Hijos y brazos para la labranza, para la trilla, para el muñir de las ubres en los establos.

Don Palomo narra una anécdota picante. Me acuerdo de Cortina, enlutado y triste, con su dolor soterrado, maduro y escondido allá en la silla de la tertulia barcelonesa.

Habla el Alcalde y me dice que en el próximo ejercicio se trabajará el cauce del regato, se canalizará el agua de un arroyo vecino ampliándole caudal hidráulico. Va indicándome, con nombres familiares y visión realista, sin teorías ni planos, la tarea posible y hacendera; los beneficios propiucinos; veo su bastón resbalando sobre la hierba, abriendo la tierra, viva por un borbotón de agua espumosa.

—Hay que empezar en pequeño y práctico para que las generaciones amplíen, ambicionen, rematen. Si, si; eso es; rememoro los fantásticos planes de Pepe Ducós, en el café; proyectos, teorías, sin una base sustentativa, sin palpar una tierra, sin el reflejo de un agua...

Cojo el porrón y lo empuño sobre mi frente. Cae, sustancioso y vivífico el mosto en mi garganta y la sangre se me enclende con un deseb de trabajo.

Siento que me tambaleo un poco cuando llevo a mi casa. La atardecida vibra con el dis-

pesón de sus estrellas maravillosas. Aspiro el aire con satisfacción.

Del brazo del Alcalde y de don Andrés marché por la plazuela y recuerdo que les confíe el proyecto de comprar una finca e implantar un nuevo método de cultivo. Traeré mis libros de Ingeniero Agrícola, olvidados en mi biblioteca, entre Gide y Marcel Proute. Llamo a mi puerta y el aldabón me suena extrañamente familiar. Cuando me abre la señora Dalmau, me dijo con una sonrisa:

—¡Mañana es Fiesta Mayor!

APARECE LA HEROINA

Como el oficio solemne era a las diez salimos con un sol optimista a la calle. Me planté detrás de la pila de agua bendita. Las viejas humedecían el dedo apergaminado y se santiguaban parsimoniosamente. Las mozas mojaban los dedos gordozuelos y ahogaban un rebullo de risas en los labios sanos y rojos. Los hombres, rudos, graves, se persignaban con lentitud torpe.

El altar estaba cuajado de miles de luces, templañeantes las llamas entre los papeles rizados de los cirios. San Sebastián, lampiño, con el desnude cuerpo suavemente tostado, aparece en su hornacina atado al tronco de un árbol. Cinco flechas martirizan sus carnes santificadas. Sus ojos, en



REDACCION Y ADMINISTRACION: Primo de Rivera, 6, principal. Teléfonos 2042 y 1882. TALLERES: Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

Se acentúa en Grecia la victoria nacionalista

El monte Vitsi, limpio de guerrilleros

Atenas, 15.—Un comunicado oficial anuncia la desaparición del monte Vitsi como fortaleza de los rebeldes—que ayer tuvieron allí 158 muertos y 102 prisioneros, siendo las bajas gubernamentales 45 muertos y 116 heridos—, la conquista de Krokstolopi, pueblo situado en una ruta de escape de los rojos a Albania, y la continuación del ataque contra los cinco mil rebeldes del monte

Grammos, al haber terminado prácticamente la campaña en la frontera albanesa.—Efe.

OTRO COMUNICADO

Atenas, 15.—Otro comunicado del Estado Mayor general helénico anuncia que el ejército prosigue sus ataques a los baluartes de los rebeldes en las cercanías de la frontera albanesa y progresa rápidamente hacia la orilla septentrional del lago Prespa, mientras que las posiciones de los rojos en el monte Vitsi caen una tras otra, y que una importante bolsa de resistencia al sureste de dicho monte ha sido rota, dispersándose los rebeldes en dirección a la raya de Albania, con abandono de las armas pesadas.

Los observadores hacen resaltar que antes de llegarse a conclusiones es preciso cerciorarse de que los rebeldes no logran, como el año pasado en las victoriosas operaciones del Gobierno en el monte Grammos, pasarse a Albania en gran cantidad.—Efe.

Rudaz golpe de los bandoleros sicilianos

ASALTAN UN TREN Y ASESINAN A CUATRO "CARABINIERIS"

Cagliari (Cerdeña), 15.—La policía italiana efectúa investigaciones por los montes cercanos a esta ciudad, para tratar de detener a veinte bandoleros armados que asesinaron a cuatro "carabinieri" en uno de los robos ferroviarios más audaces que registra la historia de la isla.

Los bandoleros efectuaron el asalto después de obligar a un tren de viajeros a detenerse y de asesinar a sangre fría a los "carabinieri" de la escolta.

Los bandoleros huyeron con nueve millones de liras que eran transportadas en el vagón de Correos.

Se da por muerto al jefe comunista chino, Mao Tse Tung

Va a ser declarado el estado de excepción en Hongkong

Cantón, 15.—El jefe de los comunistas chinos, Mao Tse Tung, ha muerto, según ha manifestado un portavoz del Gobierno nacionalista chino.

Según este portavoz, Mao Tse Tung murió en Peiping el 17 de julio, víctima de una lesión pulmonar, si bien agregó que no puede responder de la veracidad de esta información.—Efe.

Hongkong, 15.—El Gobierno de Hongkong se dispone a proclamar el estado de excepción en vista de la marcha de los Ejércitos comunistas chinos en dirección a esta plaza.

Las leyes de excepción que serán presentadas el miércoles a la aprobación del Consejo legislativo, prevén la pena de deportación e incluso de muerte para sus infractores.

Se hallan en Hongkong 20.000 soldados británicos y mediante la utilización de todos los barcos disponibles se procede a la concentración en la plaza de otras fuerzas.—Efe.

SE LUCHA EN LAS CALLES DE HENGSHAN

Cantón, 15.—Se está luchando en las calles de Hengshan, importante ciudad ferroviaria de la provincia de Hunan, situada entre Shansha y Hengyang.

El avance de los comunistas sobre Hengshan se realizó en varias etapas, siempre a lo largo de la vía férrea.—Efe.

DISIENTEN DE CHANO KAI CHEK

Hongkong, 15.—Miembros disidentes del Kuomintang, el partido gubernamental chino, han facilitado una declaración en la que denuncian al mariscal Chang Kai Chek como de haberse desviado de los principios de Sun Yat Sen, primer presidente de la República china.

Agregan que apoya las líneas revolucionarias del jefe comunista Mao Tse Tung. Entre estos políticos se encuentra el general Lung Yun.—Efe.

SIGUE

EL AVANCE COMUNISTA

Hongkong, 15.—Los comunistas chinos han conseguido aislar el puerto de Fucheu, y sitiar la ciudad de Anchow, punto de defensa vital, al norte de Cantón.

También se informa que los comunistas han tomado Yungtai, ciudad de la provincia de Fuien, 40 kilómetros al sureste de Fucheu.

Alemania se inclina hacia...

(Viene de la pág. 1)

listas su posición dominante en Schleswig-Holstein, a favor de los cristianos.

En el resto de los once estados de la zona, los resultados son parecidos a los de las anteriores elecciones. Los 402 diputados elegidos se reunirán el 7 de septiembre próximo para elegir presidente de la Cámara.

LOS SOVIETS DICEN QUE FUE UNA FARSA

Berlín, 15.—Al comentar las elecciones celebradas ayer en Alemania occidental, el órgano soviético "Taegliche Rundschau" dice que se trata de una farsa y una comedia en medio de un vacío político.—Efe.

"PRAVDA" ESTA QUE TRINA

Londres, 15.—El diario moscovita "Pravda" publica una información, fechada en Berlín, que titula "Comedia electoral en Alemania occidental" que constituye una diatriba contra la consulta electoral de ayer, domingo.

Afirma que la masa de la población alemana muestra una completa indiferencia ante las elecciones y agrega que éstas se celebran "al estilo americano, con una descarada persecución contra los comunistas, para evitar que las fuerzas democráticas alteren el resultado predeterminado de las elecciones".

Se añade en el artículo que los elementos derechistas dirigen sus ataques contra las autoridades inglesas y francesas de ocupación, pero se abstienen de aludir a las

Siguen los incendios de bosques en Francia

Burdeos, 15.—Cerca de 20.000 áreas de terreno forestal en el suroeste de Francia han quedado destruidas en un voraz incendio que se produjo anoche. Una de las zonas más afectadas está situada entre La Rochelle y Burdeos. Otra cerca de Cubières, en el departamento de Lozere.

También en el departamento de Gironda se han producido incendios que han devastado alrededor de mil setecientas áreas de bosques.—Efe.

No ha dimitido el Gobierno argentino

El nuevo ministro seguirá la política de Bramuglia

Buenos Aires, 15.—El Ministro del Interior ha desmentido categóricamente la noticia de que había dimitido el Gobierno en pleno.

El nuevo Ministro argentino de Relaciones Exteriores, Hipólito Jesús Paz, al partir para su residencia de campo ha declarado que seguirá la política de su predecesor, doctor Bramuglia.—Efe.

PERSONALIDAD DEL DOCTOR PAZ

Buenos Aires, 15.—El nuevo Ministro de Asuntos Exteriores, Hipólito Jesús Paz, tiene treinta y dos años, y será, por tanto, el ministro más joven de la Argentina. Se doctoró brillantemente en Derecho en 1939. Después de la revolución nacional fue nombrado Director general de los Establecimientos Penales de la provincia de Buenos Aires. Es catedrático de Derecho penal y ha sido asesor jurídico de los Ministerios de Justicia e Instrucción Pública.—Efe.

FUERON CONSAGRADOS LOS OBISPOS CHECOS

Pese a la oposición del gobierno comunista

Viena, 15.—Un arzobispo, nueve obispos y numerosos sacerdotes han podido llegar a Trnava, en Eslovaquia, para la consagración de dos nuevos obispos católicos de "provocación del Vaticano" por los gobernantes comunistas, porque su nombramiento no ha sido presentado a la aprobación de las autoridades de Praga. Pero poquísimo de los 10.000 fieles, que en carros o bicicletas o a pie, y algunos en automóvil, afluyen a Trnava con el fin de asistir a la doble ceremonia, han podido cruzar los cordones policíacos establecidos en las carreteras y destinados a impedir la exteriorización de la fidelidad de la católica Eslovaquia a su clero.

La Catedral de Trnava, de estilo gótico del siglo XIV, estuvo abarrotada con 3.000 fieles, entre los que estaban mezclados algunos policías secretos, durante la consagración, por el arzobispo de Olomone (Olmütz), auxiliado por el obispo de Spis, de los dos nuevos obispos "in partibus infidelium", monseñor Lazik, administrador apostólico de la diócesis de Trnava, y monseñor Pobozny, de la de Roznava. Fuera del templo, varios miles más de fieles soportaron la lluvia en las tres horas que duró la ceremonia.

Todo el episcopado de Checoslovaquia ha asistido a la consagración, con excepción del primado de Bohemia y Moravia, monseñor Berán, arzobispo de Praga, quien, al parecer, no ha abandonado su palacio, en razón a la constante vigilancia de que es objeto por parte de los agentes del Gobierno comunista, y del obispo de Hradec Kralove (Koeniggratz), que cuenta 82 años de edad.—Efe.

LOS PRELADOS, TRATARON DE LAS RELACIONES CON EL ESTADO

Viena, 15.—De fuente católica checoslovaca se dice que sin duda trataron los arzobispos y obispos congregados a fin de semana en Trnava con motivo de la consagración de monseñor Lazik y de monseñor Pobozny, de las relaciones entre la Iglesia y el Estado comunista.

Desde luego las jerarquías checoslovacas no habían estado reunidas desde que el Santo Oficio decretó la excomunión de

los católicos comunistas o simpatizantes del comunismo.

En Trnava sólo faltaron el doctor Berán, arzobispo de Praga, su obispo auxiliar, probablemente por efecto de la vigilancia a que están sometidos, y el arzobispo de Koen, Greetz, por su edad muy avanzada.—Efe.

Día aciago para la aviación

Un avión con 49 pasajeros y otro con 32 se han estrellado

Dublin, 15.—Un avión ha caído al mar a unos tres kilómetros al oeste de Kilkee, condado de Clare. Llevaba seis tripulantes y cuarenta y nueve pasajeros. Se desconoce, hasta ahora, si hay supervivientes.

Al volar sobre el aeródromo de Shannon dejó caer varias bengalas, pero no comunicó con la torre de control. Treinta minutos después del accidente salieron desde Kilkee partidas de salvamento y fueron movilizadas todos los pescadores locales con sus embarcaciones. El mar estaba en calma.—Efe.

OTRO TRAGICO ACCIDENTE

Bogotá, 15.—Treinta y dos personas—veintinueve pasajeros y tres tripulantes—han resultado muertos ayer al estrellarse un avión en la cordillera de los Andes.

El accidente se produjo cerca de Boyacá; el avión era un Douglas DC-3, perteneciente a la compañía de transportes aéreos colombiana "Saeta" y había despegado de Ibagué, capital de la provincia de Tolima.—Efe.

TAMBIEN SE ESTRELLA UN AVION MILITAR

Nueva York, 15.—De Shelbyville (Tennessee) anuncian que un avión de transporte del ejército norteamericano se ha estrellado en las cercanías de la ciudad y que han salido socorros para el lugar del siniestro, sin que se conozcan más detalles.

CUARENTA Y NUEVE SUPERVIVIENTES

Gaiway (Irlanda), 15.—Un barco de transporte ha arribado a las dos y media de la tarde con 49 super-

vivientes y dos cadáveres de víctimas del accidente de aviación ocurrido al amanecer frente a la costa irlandesa.

Los cadáveres son de una muchacha italiana, pasajera y de un norteamericano, que se cree perteneciente a la tripulación del aparato siniestrado.

El barco, "Canahone" ha recogido otros seis supervivientes, con lo que, al parecer, sólo falta una persona de las que ocupaban el avión.

Carece así de fundamento la información recogida por radio por un piloto de la "Comphania Transworld Air-Lines", según la cual un porquero había recogido ocho cadáveres.

Cadetes del ejército del Aire italiano, en Barcelona

Barcelona, 15.—A primeras horas de la tarde tomó tierra en el aeródromo del Prat de Llobregat un avión trimotor Fiat C-212, de la Academia Aeronáutica italiana en el que realizan un crucero de prácticas por Europa dieciséis cadetes de la citada Academia, al mando del teniente coronel Alberto Micucci.

En el aeródromo les dieron la bienvenida el comandante del aeropuerto, coronel García Yáñez, así como el cónsul de Italia en Barcelona, doctor Giussano; el canciller del mismo, doctor Godella, y el agregado naval y aeronáutico señor Calamai.

El avión procedía de Nápoles, de donde salió esta mañana, después de haber efectuado un recorrido por toda Europa del Norte.

Entre los actos organizados en su honor figura una visita al aeródromo transoceánico del Prat de Llobregat, que se verificará mañana por la mañana y después una visita al jefe del sector aéreo de Cataluña y Baleares y autoridades locales.

El miércoles próximo reanudarán viaje a Sevilla, para continuar después a Palma de Mallorca, Malta, El Cairo y Estambul, regresando finalmente a Roma.

El 160 aniversario de Mozart

SE CELEBRARA SOLEMNEMENTE EL PROXIMO AÑO

Salzburgo, 15.—Se ha constituido una comisión para organizar los actos que se celebrarán en 1951 para conmemorar el ciento sesenta aniversario de la muerte del famoso compositor Mozart. En la comisión figuran europeos y americanos. La pequeña casa de madera donde Mozart escribió "La flauta mágica" se está reconstruyendo, pues fué alcanzada por las bombas durante la guerra. Se buscan valiosos recuerdos de Mozart que se perdieron durante el conflicto bélico. El original de dicha partitura fué sacado de la biblioteca de Prusia.—Efe.

Graves huelgas amenazan a Inglaterra

Afectarían a ferrocarriles y minas

París, 15.—En los ferrocarriles y minas inglesas existen graves amenazas de huelga, según comunica Londres la agencia de información francesa.

Los ferroviarios de Undee, importante nudo ferroviario escocés, han decidido declararse en huelga en los domingos en señal de solidaridad con sus compañeros de Rantham. También los mecánicos de los ascensores de las minas del condado de York han decidido declararse en huelga el día 19 de agosto, en el caso de que sus reivindicaciones en favor de un aumento de salarios no sean aceptadas.

Los miembros de la comisión eje-

cutiva de la Federación de Mecánicos de Ascensores de Minas celebrarán una reunión con los representantes del ministerio de Trabajo, para tratar de encontrar una solución a sus diferencias.—Efe.

RUSIA NO PODRA INTERFERIR LAS EMISIONES RADIALES

Londres, 15.—"Daily Telegraph" dice que los técnicos de la emisora londinense BBC han descubierto un procedimiento para impedir las interferencias en Rusia de las emisiones británicas en lengua rusa.

El diario no da detalles de este nuevo procedimiento.—Efe.

El presidente Quirino regresa a Manila

Antes de abandonar Nueva York expresó su satisfacción por el éxito conseguido

Nueva York, 14.—El Presidente de Filipinas, Elpidio Quirino, al salir en avión para Los Angeles, dijo que su visita a Estados Unidos había constituido un éxito. "No tengo palabras—dijo— para expresar mi profundo agradecimiento por la hospitalidad, cortesía y honores que se me han rendido durante esta visita. Se ha hecho evidente el gran afecto que sienten el pueblo norteamericano hacia mi país, y confío en que perdure."

Un comunicado conjunto de los Presidentes Quirino y Truman dice que han tratado de "las medidas para reforzar y desarrollar la economía filipina".—Efe.

QUIRINO, SATISFECHO

Nueva York, 15.—El Presidente

de Filipinas, Elpidio Quirino, al salir en avión para Los Angeles, dijo que su visita a Estados Unidos había constituido un éxito. "No tengo palabras—dijo— para expresar mi profundo agradecimiento por la hospitalidad, cortesía y honores que se me han rendido durante esta visita. Se ha hecho evidente el gran afecto que sienten el pueblo norteamericano hacia mi país, y confío en que perdure."

Quirino pasará un día en Los Angeles, después irá a San Francisco y por último regresará a Manila.

Un jesuita polaco "condenado" a muerte

Londres, 15.—Informan de Varsovia que el jesuita polaco P. Wladislaw Gurgacs, ha sido condenado a muerte, junto con otros tres acusados.—Efe.